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QIANJIANG EVENING NEWS

今日下沙

本报记者 朱燕

社保窗口出现人流量高峰
提醒：非紧急业务，请避开这几天

为加快推进开发区 2018 年政

府投资项目建设计划的落实，提早

实施项目相关前期工作，近日，开

发区城管办组织召开了高教园区

水环境综合提升项目第二次工作

推进会，研究高校内部雨污水管网

检测和初步设计相关工作，省教育

厅计财处、浙江理工大学、杭州电

子科技大学、中国计量大学、浙江

传媒学院、杭州职业技术学院、浙

江警官职业学院等 6 所高校后勤

处（基 建 处）分 管 负 责 人 参 加 会

议。

高教园区水环境综合提升项目

作为城管办2018年政府投资重点项

目，总投资 1.2 个亿，主要是对高教

园区 6 高校内部破损、老化的雨污水

管网实施提升改造，计划 2018 年 9

月底完工。前期，城管办已提前启

动，联合各高校对内部管网进行了初

步 排 摸 统 计 ，合 计 管 道 长 度 约

251400 米。目前，管网检测工作正

在招标中，计划1月中旬进场。

会上，省教育厅和 6 所高校对开

发区城管办前期工作效率表示肯定，

对管网检测工作提出了意见建议，表

示有信心、有能力能完成这项管网提

升改造工作。目前，各高校已成立了

该项工作专班小组，成员都是长期从

事学校基建工作、熟悉实地情况的工

作人员。接下来，省教育厅将组织 6

所高校就实施工作进行专题研究，再

与管委会进行对接。

下一步，城管办将会对高教园区

水环境综合提升项目建立常态化的

对接联系机制，就按计划完成该项目

抓好落实。

本报记者 朱燕

高教园区水环境综合提升项目
城管办组织第二次工作推进会

剿灭劣V类水，是下沙街道

2017 年重点工作之一。为了切

实强化治水责任，切实改善下沙

街道水环境质量，街道成立了河

长制办公室，负责指导协调各级

河长按要求巡河，并记录下河道

每天的变化。

在大家的努力下，下沙街道

交出了让人满意的治水答卷

——2017 年，列入剿劣目标的

河道全部通过考核。

在新一年里，为了进一步

加强河长制管理，上周五上午，

开发区治水办与下沙街道联合

召开 2018 年度河长制工作会

议。会上不仅总结了 2017 年河

长制工作的基本情况，同时对

2018 年 河 长 制 工 作 进 行 了 部

署。此外，治水办专职副主任

王罡给新任命的河长们进行了

授课。

每十天至少巡河两次
时刻记录河道变化

早城社区书记孙国伟，是上

沙渠的三级河长。利用空余时

间到上沙渠进行巡河，是他常做

的事。

“作为三级河长，我每十天

至少要巡河 2 次，每次在 1 个小

时左右，当发现河道水质变差、

沿河环境卫生不佳，或是有不文

明钓鱼和捕鱼的，我们都要做好

劝阻、反馈、上报等工作。”孙国

伟说，在巡河时，无论有没有问

题，他都要拍几张照片，上传到

一个叫做杭州河道水质的 APP

上。“其实巡河蛮有趣的，看着水

质一天天变好，你就会觉得开

心。”

虽然，上沙渠的水质早就达

到了 V 类水以上，但是孙国伟

还想让这条河的周边变得更好

一点。

在巡河时，孙国伟发现上沙

渠周边虽然设置了配套景观游

步道、亲水平台和凉亭，但是，由

于该段河道两岸一直没有安装

路灯，附近居民晚上散步、健身

不方便，游人安全也存在一定隐

患。为此，他积极与开发区城管

办对接。通过两个多月紧张施

工，在去年十月底，上沙渠两岸

游步道亮灯工程（银沙渠至海达

南路段）顺利完工，并已通过竣

工验收。

“ 这 样 一 来 ，市 民 们 多 了

一处夜间休闲健身的场所，大

大丰富了周边市民的业余生

活，也使得河道景观变得更具

亲和力，进一步提升了市民的

安 全 感 和 获 得 感 。”孙 国 伟

说。因为工作出色，他还被评

为杭州市 2017 年度第一批优

秀基层河长。

制定“一河一策”
治水行动常态化

事实上，孙国伟只是下沙街

道众多河长中的一个缩影。“除

了落实河长制的日常工作外，我

们街道还从去年起，与开发区治

水办积极对接，在去年年初为辖

区内的每条河制定‘一河一策’

治理方案。同时，也明晰水域管

理责任，跟踪整治工程落实情

况。”街道河长办工作人员介绍

说。

“我们还对辖区内的河道排

水口做了一次全面梳理和统

计。”工作人员介绍说：“我们街

道按照‘一口一档’的原则，对每

个排口进行摸排、检查、建档，并

在河排水口标识牌上标明了污

染源、工作目标、河长信息以及

监督电话等内容，统一了河道编

号，确保河道标示牌信息准确、

标示完整。”

对于新的一年治水工作，下

沙街道党工委委员、办事处副主

任施慧烽表示：“我们将会把治

水工作进一步下沉一线，落实河

长主体责任，完善工作流程及机

制。”同时，还要将河道专项治理

整治行动常态化，夯实治水基

础，确保河道水质不反弹。”施慧

烽说。

本报记者 汤晓燕

下沙街道召开2018年河长制工作会议

进一步夯实治水基础
确保河道水质不反弹

临近春节，最近有很多人去行政

服务中心办事。

“已经预料到人多，没想到人社

局窗口都快爆了。”来办业务的吕小

姐说，取完号后，显示前面有 300 多

人排队，预计等候会有三小时左右。

事实确实如此，这几天其他窗口的工

作人员下班后，人社局增派工作人

员、借用别的窗口办理业务，连续好

几天直到晚上8点左右。

工作人员表示，只要号子是在下

班前取的，无论多晚，一定给大家办

好业务。只是，办业务的人实在太

多，大家等候的时间相对来说会久一

些，希望多点耐心。

很多人奇怪，为什么这几天办业

务的人这么多？

一个原因是，2018 年 1 月 1 日

起，萧山、余杭、富阳区与主城区就业

社保一体化，社保系统数据交换体量

较大，已数次出现系统临时封机、停

机现象，期间，人社局各窗口、自助查

询打印机都无法提供服务。

另一个原因是，1 月 1 日-3 日，

主城区医 院 端 因 停 机 暂 停 结 算 。

停机期间，看病产生的医疗费用都

要到医保经办机构报销。而最近

这波流感来势凶猛，到医院里看病

的人很多，看完病很多人到窗口来

报销。对此，窗口工作人员提醒大

家，停机期间，产生的医疗费用在

2018 年 12 月 31 日之前均可至全市

各医保经办机构报销，不着急在这

两天。其他非紧急业务，建议避开

办理高峰。

预计本次办理高峰持续较长时

间，请大家关注“下沙人力资源和社

会保障”微信公众号，人社局将在第

一时间发布窗口动态，为大家办理业

务提供便利。

社保窗口一片繁忙


